



E

Editorial

Golpe al narcotráfico

Las cifras de decomisos y detenciones son un motivo de reconocimiento para las instituciones, pero también un recordatorio de que la amenaza sigue latente.

La incautación de más de dos toneladas de marihuana en un operativo conjunto entre la Fiscalía de Calama y Carabineros de OS7 no solo representa un hito en la lucha contra el narcotráfico, sino que también pone sobre la mesa desafíos urgentes en materia de seguridad pública. Con más de 20 toneladas de drogas decomisadas en la región durante 2024, los resultados son históricos, pero también nos obligan a reflexionar sobre la magnitud del problema.

El operativo desarticuló una banda criminal integrada en su mayoría por ciudadanos colombianos, quienes operaban con niveles de coordinación que evidencian la profesionalización del crimen organizado en el norte del país. Con vehículos adaptados para el transporte de drogas, armamento y municiones, esta

El decomiso de más de 20 toneladas de drogas en la región refleja el carácter estratégico del norte chileno como punto de tránsito.

estructura refleja la capacidad logística de estas redes, así como su peligrosidad. El general Juan Francisco González Alborno destacó que, a nivel nacional, Carabineros ha retirado más de 37 toneladas de drogas en 2024. Este caso evidencia la diversificación del crimen organizado en Chile. Ya no se trata solo de redes locales, sino de estructuras internacionales con conexiones en distintos países. La presencia de ciudadanos extranjeros en estas organizaciones plantea la necesidad de fortalecer la cooperación internacional y revisar las políticas migratorias para evitar que las fronteras se conviertan en puertas abiertas para el crimen. El éxito de este operativo es innegable, pero no debe llevarnos a una falsa sensación de seguridad. La lucha contra el narcotráfico no se gana solo con incauciones. Es necesario avanzar en estrategias integrales que incluyan prevención, rehabilitación y reinserción social.

estructura refleja la capacidad logística de estas redes, así como su peligrosidad. El general Juan Francisco González Alborno destacó que, a nivel nacional, Carabineros ha retirado más de 37 toneladas de drogas en 2024. Este caso evidencia la diversificación del crimen